

**INTERVENCIÓN DE LA DELEGACIÓN DE CUBA EN EL DEBATE GENERAL DEL PRIMER FORO ANUAL DEL ECOSOC SOBRE EL SEGUIMIENTO DE LA FINANCIACIÓN PARA EL DESARROLLO, 18-20 DE ABRIL, 2016.**

Señor Presidente:

Cuba se suma a lo expresado por las distinguidas delegaciones de Tailandia, República Dominicana y Maldivas, que han intervenido a nombre del Grupo de los 77 más China; de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños; y de la Alianza de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, respectivamente.

Mi delegación también desea agradecerle Sr. Presidente, así como a los cofacilitadores de este proceso, los distinguidos Representantes Permanentes de Benín y Croacia, por su gestión en la preparación y en el desarrollo de este primer Foro Anual del ECOSOC para el seguimiento de la financiación para el desarrollo.

Señor Presidente:

Para Cuba, este Foro y el proceso que representa, resultan de la mayor importancia. Confiamos en que la completa ejecución de la Agenda para la Acción de Addis Abeba, llevada a cabo de manera coordinada, con respeto a las prioridades nacionales de desarrollo, con efectivos mecanismos de seguimiento, y evitando duplicaciones, proveerá una base sólida para el logro de todos nuestros objetivos de desarrollo.

Agradecemos la realización de este primer Foro, que con su carácter universal e independiente, ha sido un espacio para fructíferos debates que deberán contribuir a su desarrollo, y proveer también importantes insumos y referencias para el seguimiento e implementación de la Agenda 2030 en el venidero Foro Político de Alto Nivel.

Esperamos que ambos procesos mantengan la debida consideración hasta ahora lograda hacia los países en situaciones especiales, como son los pequeños estados insulares en desarrollo y hacia las dificultades específicas a que se enfrentan los países de ingresos medianos.

Señor Presidente:

Cuba se mantiene unida al resto de los países del Sur en el justo reclamo por elementos que a nuestro juicio son fundamentales para el cumplimiento efectivo del seguimiento a la financiación para el desarrollo.

Por ejemplo, pedimos el cumplimiento incondicional de los compromisos en materia de Asistencia Oficial al Desarrollo por parte de los países desarrollados; demorados ya por más de 40 años.

Apoyamos la condonación de la deuda externa de las naciones del Sur, en particular de aquellas más pobres y necesitadas, así como la instrumentación

de un mecanismo multilateral de renegociación de deudas soberanas que permita, entre otras cosas, un tratamiento justo y balanceado a los países deudores.

Insistimos en la transferencia de tecnologías y la creación de capacidades que favorezcan el desarrollo de nuestros países y no representen imposiciones onerosas ni intercambios desiguales.

Buscamos un avance en las negociaciones comerciales multilaterales que se llevan a cabo en la Ronda de Doha de la Organización Mundial del Comercio, y la promoción de una reforma amplia del sistema multilateral de comercio de manera beneficiosa para todos los países en desarrollo.

Deseamos la construcción de una nueva arquitectura financiera internacional, que incluya el establecimiento de instituciones financieras internacionales democráticas, donde todas las naciones puedan participar en pie de igualdad en la toma de decisiones fundamentales.

Rechazamos la promulgación y aplicación unilateral de medidas económicas, financieras o comerciales incompatibles con el derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas y que obstaculizan la financiación al desarrollo e impiden la plena consecución de nuestros derechos.

Señor Presidente:

A nueve meses de la III Conferencia Internacional de Addis Abeba y a siete de la adopción de la Agenda 2030, nuestro mundo sigue enfrentando los mismos obstáculos que entonces en su camino a poner fin a la pobreza y el hambre, y a lograr el desarrollo sostenible.

A través del actual sistema multilateral de comercio y del sistema financiero internacional, los poderosos perpetúan las desigualdades que sustentan su control del mundo. Esto deja a los países más desfavorecidos escasas opciones de desarrollo que no sean aquellas que condicionan la ayuda a la entrega y abandono de la soberanía sobre sus recursos naturales.

Cuba se opone a la continua existencia de un mundo en tales condiciones; y ha demostrado que, a pesar de un feroz bloqueo económico, comercial y financiero que todavía persiste como mayor obstáculo para su desarrollo, con voluntad política y escasos recursos se puede lograr que la dignidad, la solidaridad humana y la justicia social sean los estandartes de todo un pueblo.

Señor Presidente:

Cuba asiste al Foro Anual del ECOSOC sobre la financiación para el desarrollo con la firme disposición de trabajar junto al resto de los países, a fin de garantizar que las generaciones futuras hereden un mundo mejor.

Muchas gracias.